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SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

Se inauguró el canal de televisión 
TV UPAEP 

Nuestra Univer
sidad inauguró su canal de 
televisión TV UPAEP con 
el programa "Umbral Uni
versitario", de esta forma 
se cumple una 
meta más de las es
trategias denomi
nadas "Visión 
2005" (compromi
so con calidad edu
cativa), señaló el 
Ingeniero Vicente 
Pacheco Ceballos. 
Vicerrector Acadé
mico de nuestra 
institución. 

De la 
misma forma, 
agregó que TV 
UPAEP tiene autorización 
como radioaficionados, 
por lo cual se tiene el com
promiso de presentar la 
cultura en su más amplia 
expresión, cumpliendo 
con el sustento del ideario 
universitario "La Cultura 
al Servicio del Pueblo". 

La transmisión 
de la señal de TV UPAEP 
se genera desde el Centro 
de Tecnología Educativa. 
(CETEC), el cual desde su 

inauguración en septiembre 
de 1994, se ha dedicado a 
brindar apoyo técnico a las 
carreras de Ciencias de La 
Comunicación, Diseño Grá-
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fico y Diseño y Producción 
Publicitaria, sumando a ISO 
alumnos, que únicamente 
con el fin de aprender y co
nocer más acerca de su ca
rrera, se han ido incorporan
do poco a poco al equipo de 
producción del canal. 

Cabe destacar que 
TV UPAEP es una organiza
ción no lucrativa, que funcio
na bajo la estructura de un 
club de radioaficionados; 
está orientada fundamental

mente a la investigación, la 
difusión de actividades cul
turales y académicas de la 
institución, así como de la 
entidad. Además se incluye 

la capacitación y 
educación técnica 
de los alumnos y 
la promoción de 
la radioafición. 
Pacheco Ceballos 
agregó que este 
tipo de televisión 
que se está reali
zando es único en 
su modalidad. 

Para fina
lizar, comentó 
que la UPAEP ha 

tenido desde 1979 la inten-
ción de tener su propia 
radiodifusora y desde esa 
fecha se solicitó a la SCT y 
hasta la fecha no han reci
bido respuesta, aunque los 
trámites continúan para que 
un futuro, se pueda contar 
también con una estación de 
radio que la tiempo de cum
plir con las finalidades edu
cativas, integre a los barrios 
cercanos a la institución. 
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SINTONÍZATE 

¡Hola! ¿Cómo estás! ¿Listo para parti
cipar en las actividades de las semana? Comenza
mos: 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS 
La Facultad, ofrece sus cursos especia

lizados extracurriculares de inglés para negocios. 
Las personas interesadas acudan con la secretaría 
de la División Económico Administrativa De igual 
manera, invita a participar en el curso de actualiza
ción "No te quedes con el Administrador de Em
presas de ayer, actualízate ya", cuyo objetivo es el 
promover e impulsar a aquellos titulados que quie
ran estar al día. Pide informes a la dirección de la 
facultad. 

ADMINISTRACIÓN DE INSTITU
CIONES 

Participa en el Diplomado "Calidad en 
el Servicio", dirigido a directores de empresas e 
instituciones, gerentes, docentes y consultores, que 
inició el 7 de octubre, los martes y jueves de 19:00 
a 22:00 hrs. Del mismo modo, la escuela te invita a 
la "Degustación de Cacahuate" el 17 de octubre, 
en el CETEC Para mayores informes acude a la 
dirección de la escuela. 

Se invita a toda la comunidad universi
taria a participar en el proyecto de las colonias del 
sur. Tu aportación puede ser con ropa y zapaatos 
en buen estado, alimentos no perecederos, medica
mentos no caducos y botellas de cloro. Tu ayuda 
será recibida en el departamento de Servicio So
cial. 

SISTEMAS COMPUTACIONALES 
El 5 y 6 de noviembre se realizará el IX 

Foro de Sistemas Computacionales "Universidad: 
Perspectivas Empresariales", en el Hoiel Crown 
Plaza. Informes en la dirección de la escuela. 

INGENIERÍA CIVIL 
El l6 y l7de octubre. se realizará el Se

minario Taller "Herramientas Aplicadas a la Inge
niería Civil", en la sala Francisco de Vitoria. Orga
niza la sociedad de alumnos 97-98. 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 
Participa en el Sexto Congreso Nacio

nal 'La Mejor Estrategia. Liderazgo". que se lle
vará a cabo del 22 al 24 de octubre, en el Auditorio 

del Instituto de la Cámara Textil. 23 poniente no. 
920 

AGRONOMÍA 
El 21 de octubre, alas 10:00 hrs. se rea

lizará la conferencia "Programa Nacional de Jorna
leros Agrícolas", brindará por la Ing. Zadya Vargas 
Espíndola. La conferencia será en el salón EP-1. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Bandera to

dos los lunes, a las 9:00 hrs. Asiste a la Santa Misa 
que se celebra lo* días lunes, miércoles y viernes en 
la capilla y los martes en el salón B-300. Las Misas 
son a las 12:00 hrs. ¡Participa, jesús te espera! 

PROMOCIÓN DEPORTIVA 
Forma parte de la selección femenil de 

fútbol rápido UPAEP. sólo necesitas entusiasmo y 
ganas de aprender. Informes en las oficinas de Pro
moción Deportiva ubicada en el gimnasio. 

SALUD UNIVERSITARIA 
Invita al curso universitario "Reanima

ción Cantío Pulmonat Básico", los sábados 11 y 18 
deoctubre.de 10:00 a 13:00 hrs., en el salón B-13. 
Informes a la extensión 626. 

PEDAGOGÍA 
Te invita al concurso de exposición de 

Ofrendas, que se realizará el 30 de octubre. Se cali
ficará apego a la tradición, creatividad y laboriosi
dad. Informes e inscripciones del 20 al 29 de octu
bre, en la dirección dre la facultad de Pedagogía. 
Costo por ofrenda. $30.00. ¡Preserva nuestras tra
diciones! 

DESARROLLO HUMANO Y ORIEN
TACIÓN EDUCATIVA 

Durante este semestre se realizará el pro
grama de excelencia académica (tutorías) con la 
asignación de tutores a alumnos de nuevo ingreso. 

HOSPITAL UPAEP 
Del 7 al 9 de noviembre, el Hospital 

UPAEP invita al Curso de Reanimación 
Cardiopulmonar Avanzada (ACLS). Cupo limitado. 
Informes al teléfono 46-60-99 ext. 538. 

CENTRO CULTURAL UPAEP 
Los viernes de 11:30 a 13:00 hrs., acude 

a las clases de guitarra para intermedios. Lleva tu 
guitarra y cuaderno. La dirección es 15 sur 90S. 

RELACIONES EXTERNAS 
El próximo 20 de octubre, nuestro Rec

tor M.A. Mario Iglesias García Teruel realizará el 
informe del año 1996-1997, en la sala Francisco de 
Vitoria, a las 12:00 hrs.. ¡Asiste! 

DEPARTAMENTO DE PERSONAL 
Invita a toda la comunidad universitaria 

a participar en el concurso de calaveras, el cual se 
efectuará el día viernes 31 de octubre, a las 13:00 
hrs. Tus trabajos serán recibidos en el Departamen
to de Personal. 

¡Hasta la próxima! 

Se le invita a participar en el: 
"Proyecto de las Colonias del sur" 

^ H Aportando? 

'Ropa y zapatos en buen estado *Cloro *Mpdfci 
' no caducos * Alimentos ao perecederos 
. Tu ayuda será recibida en el Departatamento de 

Servicio Social. 
No esperes que ocurra un desastre para 

a los demás. 

de In 

TU PUEDES AYUDAR A SALVAR LA VIDA DE UN 
NIÑO CON LEUCEMIA. 

Por Pilar Martínez Sabinas 9° CICOM 

Este 15 y 16 de octubre se llevará a cabo una colecta de 
apoyo a la Asociación Poblana de Apoyo a Personas con Problemas 
Oncohematológicos. AC. de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 horas, 
donde puedes aportar: Ropa usada, despensas, periódico, latas 
reciclabes. dulces y donativos en efectivo que son deducibles de im
puestos. 

También puedes participar como donador de sangre. 
El lugar de acopio es en la cafetería de la universidad y los donativos 
lo puedes depositar en la cuenta N° 250900306-2 de Banco Interna
cional, sucursal Plaza Dorada. 
Recuerda que tu ayuda es muy valiosa y de antemano agradecemos tu 
apoyo generoso. 
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ACADÉMICAS 

Honores a la Bandera 
Por: Gabriela Esper Tanus 
DPP5 

Hace 505 años 
hubo un mutuo descubri
miento: Europa conoció 
América y América conoció 
Europa. 

Antes de esa fecha 
cada uno era un mundo dife
rente e independiente, con 
sus éxitos y sus fracasos, sus 
logros y sus derrotas, pero, 
al encontrarse mutuamente 
se sucedió una gran cantidad 
de fenómenos nuevos, a la 
vez que tuvo sus costos. 

A la fecha todo ese 
resultado de siglos de com
binaciones, nos han dado 
como Americanos, y a la 
vez, que les hemos dado a 
los Europeos, cúmulos de 
conocimientos, riqueza mo
ral, espiritual y material. 

Desde hace tiem
po, cada una de las naciones 
que se han configurado, han 
seguido su propio rumbo y 
destino, sin embargo, todos 
nos encontramos inmersos 

en ese nuevo universo crea
do a partir del descubrimien
to de Colón. 

Esto nos trajo 
como resultado un continen
te nuevo y reformado; 5 si
glos después tenemos mu
cho de lo que ya éramos, a 
lo cual se le agregó mucho 
de lo que ellos ya eran, con
figurando con ésto un nue
vo ser. 

Gracias a su inter
vención somos una nación 

Los Lunes participa 
en los Honors a la 

Bandera 

cristiana y comprometida, 
con valores y bases morales 
más firmes, por lo tanto no
sotros como parte de la co
munidad universitaria, 
como Mexicanos, y en ge
neral, como Americanos te
nemos el compromiso y la 
fundamental misión de dar 
continuidad a esta labor, así 
como seguir creciendo. 

Todo lo que somos 
y lo que debemos ser, no 
tendría sentido ni realidad, 
si ese 12 de Octubre no hu
biera ocurrido. 

Han transcurrido tres altos desde que fue fundada 
en la Universidad la Federación de Estudiantes y aún no 
podemos decir que esté consolidada com un auténtico ór
gano de representación estudiantil 

Las razones por las que la FEDEST no ha logrado 
ana identificación con los estudiantes las podremos encon
trar desde su fundación. En un principio la federación fue 
concebida como un organismo cúpula para reglamentar a 
las sociedades de alumnos y sus actividades, y se olvidó la 
finalidad que todo cuerpo intermedio debe cumplir, el ser 
prota voz de los problemas e inquietudes de los miembros 
a los que representa. 

Por un error de apreciación se malinterpretó el res
peto que los universitarios deben tener a la institución y se 
llegó a considerar cualquier opinión de crítica a ella como 
algo inaceptable. Fue entonces cuando aparecieron los 
timpos de confusión entre el papel de la FEDEST y la 
función de los asuntos estudiantiles, la confusión y la fu
sión fue tan amplia que la finalidad de la Federación Estu
diantil quedó desdibujada. 

La nueva mesa directica de la FEDEST ha com-
prendido el error que se cometió, y uno de sus objetivos es 

recuperar su papel de representante universitario. Para que 
se pueda con esta función es importante que tengas pre
sente que la FEDEST no sólo lo forma la mesa directiva 
sino también los presidentes de sociedades de alumnos. 
Nuestra principal misión es atender todas tus inquietudes y 
propuestas, queremos que sientas nuesto apoyo y orienta
ción en cualquier problema académico, a partir de estos 
momentos nuestro deseo es colaborar para que la Univer
sidad cumpla con su misión porque con ello nos beneficia
mos TODOS. 

Queremos que sepas que la Federación ya cuenta 
con oficinas provisionales a un lado de Asuntos Estudian
tiles, ahí te estaremos esperando para escucharte. 

La finalidad de la FEDEST es canalizar las in
quietudes de los estudiantes, apoyar las actividades uni
versitarias que promuevan la formación universitaria, se
ñalar los aciertos y b s errores académicos, denunciar abu
sos de catedráticos y fomentar las responsabilidades estu
diantiles. En resumen, ser un órgano estudiantil indepen
diente con criterio propio. 

Para que nuestra FEDEST funcione necesitamos 
saber que podemos contar contigo. 

.. .— 

Cada vez es mayor la aceptación 
del trabajo del psicólogo en las escuelas 

n el sector 
oficial la pre
sencia del 

psicólogo está más difundi
da que en el sector privado, 
lo cual indica que la partici
pación del psicólogo cada 
día está más difundido entre 
nuestra sociedad y de esta 
forma se han logrado com
batir algunos problemas so
bre todo en los nidos de pri
mero de primaria que son 
los que más conflictos tienen 
para adaptarse a la escuela, 
señaló la Licenciada Patricia 
Gutiérrez Cardona Directo
ra de la Facultad de Psicolo
gía dé la UPAEP 

Lo anterior se ma
nifestó durante la firma de 
convenio entre la Facultad 
de Psicología de la UPAEP 

y la Escuela Pablo Armen
ia, en donde las alumnas de 
la facultad darán atención a 
los alumnos de dicho centro 
a través del Departamento 
Psicopedagógico que se ins
taló a través del servicio so
cial que prestaron pasantes 
de la UPAEP. en semestres 
anteriores, cabe señalar que 
los alumnos de dicho centro 
sufren de problemas de 
aprendizaje y discapacidad, 
que la participación de la co
munidad universitaria es 
muy impórtamete Gutiérrez 
Cardona manifestó que los 
d e p a r t a m e n t o s 
psicopedagógicos del sector 
oficial no tienen objetivos 
ambiciosos y por lo tanto 
tienen un problema en cuan
to a las funciones que ejer
cen, ya que no tienen una pe

netración en el desarrollo to
tal del estudiante, más bien se 
dedican a resolver problemas 
de aprendizaje, sin embargo 
lo ideal del departamento es 
que se preocupen por todo lo 
que implica el proceso ense
ñanza aprendizaje y de esta 
forma tomen en cuenta a los 
maestros, alumnos y padres 
de familia. 

Caso contrario suce
de en las escuelas privadas 
que desde hace 8 ó 10 años 
existe una mayor aceptación 
del psicólogo y sus objetivos 
son más amplios, general-
mente involucran al docente, 

al estudiante y al mismo pa
dre de familia, el único pro
blema de estos departamen
tos es que no existen en to
das las escuelas privadas, 
aunque su función sea bási
ca para el desarrollo y la for
mación del estudiante. 

Indicó que el de-
p a r l a m e n t o 
psicopedagógico que se ins
taló en la Escuela Niño Pa
blo Armenia, pretende aten
der las necesidades del 
alumno, del maestro y del 
padre de familia. 

En via tus mensajes 
por e-mail: 

universitario@sun1.pue.upaep.mx 

Desnutrición Infantil 
Al tratar de llevar a cabo una jomada médica 

de servicio social, tanto la UPAEP como PROAN (Pro
grama de Apoyo Nutricional, AC.) analizaron el esta
do de salud de niños de las poblaciones de San Diego 
Cuachayotla y San Gabriel Ometoxtla. Municipios de 
San Pedro Cholula y Juan C. Bonilla respectivamente, 
lo que dio como resultado que el 50 por ciento de la 
población menor de 12 años padece de desnutrición, se
ñaló el Dr. José de Jesús Reyes Jiménez Director del 
Departamento Social de la UPAEP. 

Se llegó al acuerdo de ofrecer capacitación, 
apoyo nutricional y servicio médico-dental para los me
nores que lo requieran, fue así como se implemento un 
programa de desparasitación a menores de 5 años con 
desnutrición, quiénes fueron los primeros en integrarse 
al programa, así también se canalizaron a los más gra
ves al CAZM ( Centro de Atención a Zonas Margina
das de la UPAEP), las jornadas médico-dentales dieron 
inicio con la ayuda de los pasantes y estudiantes de 
ambas carreras quiénes a través de su servicio social 
atendieron en forma gratuita a la población. 

Calidad del Aire 
La calidad del aire en la ciudad, cada dfa esta 

más deteriorada, y el problema se agrava cuando no 
hay lluvias, toda vez que de acuerdo a la norma de la 
Secretaría de Salud 025 se están rebasando los lími
tes permisibles hasta un 30 por ciento, lo cual, en la 
actualidad no representa un problema de cuidado, pero 
en un futuro cercano el dario puede ser irreversible, 
señaló el Dr. Pedro Rubén Rodríguez Torres Director 
de la Escuela de Ingeniería Ecológica de la UPAEP 

Las causas que están que están provocando 
este fenómeno, en particular son los problemas de 
desforestación que se tiene en los alrededores de Pue
bla, asimismo se tienen que mejorar las prácticas agrí
colas en las zonas colindantes en la Ciudad para evi
tar la erosión que trae como consecuencia una baja en 
la fertilidad y problemas en la calidad del aire, otro 
factor que provoca la contaminación atmosférica, son 
los vehículos automotores y las industrias 

Niños Consumidores de Alcohol 

Los Ayuntamientos de los Municipios de Pue
bla, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y 
Cuautlancingo organizaron el concurso de poster y vi
deo clip titulado "Respeto a la Juventud", en donde in
vitaron a participara las diferentes instituciones de edu
cación superior de la entidad, para hacer conciencia a 
través de estos medios a la población de los peligros 
que puede causar la adicción a la alcohol a temprana 
edad, ya que según se ha reportado. México ocupa el 
segundo lugar con el mayor índice de niños consumi
dores de alcohol. 

Durante la ceremonia, el Arquitecto Miguel 
Ángel Balandra Jara Director del Area de Arte y Arqui
tectura d la UPAEP, indicó que es necesario motivar a 
los jóvenes a luchar en contra de todo lo que hoy gol
pea, los cimientos de una persona, es decir los valores 
morales, ya que estamos viviendo una crisis en ese as
pecto que cada día se hace más profunda. Cabe señalar 
que dentro del concurso, el segundo lugar correspon
dió a Kurt Franz Ruiz alumno de nuestra Universidad. 
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O P I N I O N 
Ser un hombre anormal? VÉRTICE POLITICO... 

Por: María Guadalupe Torres Benitez. 5o CIPOL 

Ayer vi a un hombre y se me hizo 
normal, vi que tenía una nariz y me pareció 
normal, volví a mirar y me di cuenta de que 
tal señor tenía una boca y nuevamente se me 
hizo normal... De pronto me di cuenta de que 
mi concepto de normalidad sobre un ser hu
mano, era aquel que tenía tales característi
cas: 2 ojos, una nariz, una boca y caminaba 
que era normal. 

Ayer vi a unos niños y se me hizo 
normal que estuvieran viendo la televisión, 
me vi fumar y me pareció normal que yo fu
mara; vi en el parque a 2 personas jugando al 
amor y se me hizo normal, como normal se 
me hace ver en el cine a un hombre y a una 
mujer, o a 2 hombres o a 2 mujeres haciendo 
el amor. Lo mismo me pasa cuando en la 
televisión, en un horario en que hasta los ni
ños pueden estar presentes, que se pasen es
cenas de alcoba. Todo lo anterior tan normal 
como ver a un hombre con 2 ojos, una nariz y 
una boca. 

Y me pareció normal también la con
taminación del ambiente por la basura, por el 
smog, por el ruido, por los residuos químicos 
de las fábricas... La contaminación de las al
mas y de las mentes también es normal. Hace 
algún tiempo, tal vez la marihuana fue conta
minante de la mente, ahora, caso en cualquier 

parte te encuentras gente que la fume. Todo 
tan normal como el hombre de 2 ojos, una 
nariz y una boca. 

Si vieras que también me parece nor
mal que los muchachos de mi edad caigan al 
suelo AHOGADOS de puro alcohol y que las 
muchachas queden embarazadas, ¿a quién no 
le parece normal que las mujeres aborten? en 
las playas es normal que las mujeres anden 
sin bikini o con una parte de el, o en tanga o 
sin nada, es normal también que las cancio
nes que enfatizan el sexo tengan el mayor 
éxito de ventas de discos, ¡no te preocupes!, 
también es normal ser ateo, normal ser co
rrupto, es normal divorciarse, es normal men
tir, engañar al cónyuge... Tan normal como 
tener 2 ojos una nariz y una boca. 

Hemos contaminado tanto nuestro 
ambiente y nuestra mente, que ya no nos da
mos cuenta del peligro que corremos de ani
quilarnos moral, espiritual y biológicamente. 
¿Has estado en un salón de discoteque sin ven
tilación, en una sala de cine, en una sala cual
quiera donde se fuma?, ¿verdad que cuando 
estamos en ese ambiente nos parece normal?, 
¿QUE TE PARECE SI NOS VOLVEMOS 
ANORMALES? 

(Escrito por un joven anormal) 

Por: Jesús López Carrión CIPOL 

ATENCIÓN 
Se recuerda a toda la comunidad universitaria que 

existen módulos en los edificios A y B, en donde 
pueden utilizar y dejar el material didáctico 

que ocupen. 

Por favor no lo olvidenen los salones. 

Vistazo 
Latinoamericano 

Guadalupe Torres Torres 
5o Semestre C1COM 

La entrevista que 
tuvimos con Katty García, 
otro miembro del DECOS 
CELAM. nos habló de las 
actividades que ha realiza
do con su grupo, de algunas 
de sus experiencias gratas, 
convivencias con jóvenes de 
diferentes países, de los ca
tedráticos que imparte el 
curso y de muchas cosas 
más. Katty dijo que lo im
portante es: "Que para un 
joven lo más bonito que pue
de tener son sus estudios, 
bueno para mi es lo esencial, 
ya que lo considera como 
parte de una herencia. Así 
que hay que aprovechar el 
momento porque sino sería 
como si perdiéramos gran 
parte de nuestra vida." 

Katty nos habló de 
las materias que ha llevado 

a lo largo de su curso para 
la pastoral de comunica
ción aquí en la UPAEP, 
considera que los catedrá
ticos han servido de enri
quecimiento sobre todo 
para la carrera que está 
llevando, que es comuni
cación social; por otra 
parte nos habló de la ri
queza cultural que ad
quiere con sus amigos del 
DECOS CELAM, ya que 
pertenecen a otros gru
pos. 

Piensa también 
que este curso le ha per
mitido tener una visión 
crítica de la vida, sobre 
todo de algunos concep
tos como: la vida, el amor, 
y el sexo. Puntualizando 
el caso del padre Briseño 
quien en su cátedra de 

percepción crítica y activa, hizo 
ver que los conceptos a pesar de 
que son muy delicados de ha
blar pueden entenderse de una 
manera sencilla y de profundi
zar en los conceptos y cree que 
todo esto le ha permitido madu
rar y por lo tanto obtener una 
mejor experiencia profesional. 
Nos comentó que actualmente 
está llevando otras materias, ta
les como: producción de empre
sas radiofónicas, también de te
levisión, por cierto nos aclaró 
que va a formar parte en los cua
tro programas de televisión que 
piensan llevar todos los jóvenes 
del curso, ocupando ella el pa
pel de reportera en uno de los 
staff. 

Esta chica venezolana 
nos comentó que algunas de las 
actividades que realizan fuera y 
dentro de la universidad, son por 

u c h o s 
a m i g o s 
me han 
pregunta
do el por
qué se 

considera histórico el pasado 
6 de julio. Para responder ten
dría que hacer un recorrido rá
pido por la historia de nuestro 
país. 

Con la llegada de los 
españoles, el sistema político 
de casi un siglo de Tlatoanis y 
el imperio Azteca terminó; y 
empezó el de los virreyes, el 
consejo de Indias y la Nueva 
España. 

Pasaron décadas con 
éste régimen, hasta que insur
gentes en la Nueva España, 
aprovechando entre otras co
sas, la crisis política en Espa
ña por la usurpación del trono 
de José Bonaparte, buscaron la 
independencia de nuestro país 
Consumándose la Independen
cia, se instauró una monarquía. 

quedando como emperador 
Agustín de Iturbide. Después 
pasaron años de constantes re
vueltas y de planes en contra 
del gobierno de Iturbide, que 
terminaron por lograr el exilio 
del emperador. 

Terminaba el sistema 
monárquico, y comenzaba el 
sistema de la República, que en 
ese tiempo oscilo de una Re
pública Centralista a una Re
pública Federal, terminando 
por imponerse mediante proce
sos de guerras internas, como 
la guerra de reforma y la revo
lución, el sistema que hasta 
ahora sigue vigente el de una 
República Representativa Fe
deral Democrática. 

Sin embargo este sis
tema de República Federal, 
involucra una real división de 
poderes, en legislativo, ejecu
tivo y federal, que aún no te
nemos. Las cámaras de dipu
tados y senadores que implican 
el poder legislativo, siempre 

han sido mediante el 
mayoriteo, un instrumento más 
del ejecutivo para lleva a cabo 
sus políticas. 

Lo que hemos tenido 
hasta ahora es una división de 
poderes de papel pero no real. 
El seis de julio fue un paso ha
cia esta posible división de 
poderes, aunque es cierto que 
con sólo la cámara de diputa
dos no se ha logrado la real di
visión de poderes, se conside
ra como un camino hacia está 
meta. 

Así el seis de julio 
por ésto y muchas cosas más, 
como el gran avance que tuvo 
la oposición, representa un 
gran cambio en el sistema po
lítico. Y lo más importante que 
los cambios anteriores que 
mencione, fueron a través de 
las armas, violentos y san
grientos, el cambio del 6 de 
julio, es un cambio a través del 
voto, es un cambio pacífico. 
Eso es histórico. 

CONCURSO DE CALAVERAS 
El Departamento de Personal invita a la Comunidad Uni
versitaria a Participar a su tradicional 

Concurso de Calaveras 
El cual se efectuará el día viernes 31 de octubre a las 13:00 
hrs. El reglamento a seguir es: 
*Se pondrá relatar cualquier tema 
*E1 estilo deberá ser "rima" 
•Deberá escribirse con mucha creatividad y originalidad 
•No habrá límite en el número de versos 
Habrá un jurado calificador el cual eligirá a los tres mejo
res 
Los trabajos ganadores se premiarán con 
REGALOS SORPRESAS en la tarde del mismo viernes. 
Tus trabajos serán recibidos en el Departamento de 
Personal. 

ejemplo visitar los medios de 
comunicación tanto de radio 
Acir; en cuanto a los impre
sos, El Sol de Puebla, La Voz 
de Puebla, entre otros. En un 
fin de semana participaron en 
una actividad llamada Jorna
da Pastoral, la cual les per
mitió conocer y compartir 
con los habitantes de algunos 
pueblos cercanos a la ciudad 
de Puebla y por consiguien
te participar en las fiestas 
pastorales que realizaban. 

Las actividades que 
realizan dentro de la univer
sidad son de tiempo comple
to, pero en sus ratos libres le 
gusta observar la ceremonia 
cívica del lunes, los miérco
les de integración por la mú
sica que interpretan los chi
cos de la UPAEP; otra de las 
actividades que le gustaría 
presenciar son las deportivas, 
entre ellas las de basquet ball 
a los cuales hasta ahora no 
ha podido asistir por razones 
de estudio. 

R e c i e n t e m e n t e 
Katty y sus amigos del 
DECOS CELAM participa
ron en el desfile de las Ame
ricas como representantes de 

su país, en este caso la joven 
venezolana lució un traje lla
mado "liqui-liqui", que con
sistió en una chaqueta forma
da por botones hasta el cue
llo, falda corta, una flor en 
la cabeza y unas botas que 
llegan hasta las rodillas; esto 
lo usan sobre todo los hacen
dados de la región de los lla
nos venezolanos. Poco des
pués hicieron un convivio 
que entre risas y baile, mos
traron los platillos típicos en 
la que ella y su otra compa
triota participaron con un 
platillo titulado Pabellón, 
que consistía en frijoles ne

gros o caráotas como les lla
man en su país, arroz blan
co, carne desmechada bien 
preparada. 
En cuanto al proyecto que va 
a realizaren su curso, preten
den implantar talleres de pro
ducción radial, donde se for
men a sacerdotes, laicos, re
ligiosos, en el arte de produ
cir y conducir un programa 
de corte humano y cristiano. 
Katty agregó que México es 
un país bello con gente ama^ 
ble y cortés. 

^ 
/ » \ 

Nombre: Katty García 
Edad: 22 años 

Estudiante: Comunicación Social de 7° Semestre 
Origen: Coro Falcan, Venezuela 

Hobby: Escuchar música 
Deporte: Foot ball, basquet ball 
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O P I N I O N 

Norma Isela Sánchez 
Biblioteca 

"Muy padre, pero con menos 
personas de las 

de siempre por la lluvia". 

Por: Saldaña Medel Alma Delia 
3o. CICOM. 

Germán Gutiérrez 
Io Agronomía 

"Estuvo muy bonito todo 
el evento en sí, pero lo que 

más me gusto fueron las 
muchachas que participa

ron". 

Mercedes Rodríguez Mayoral 
3° Derecho 

"Es una muy buena oportunidad 
para bailar y conmemorar el día del 

encuentro entre dos culturas". 

Francisco Abreu Vera 
7°Agronomía 

"No fui, en otras ocasiones si he ido y 
me gusta mucho la organización". 

¿Qué te 
pareció el 

Festival de las 
Americas? 

Janette Sol Lechuga 
3o Sistemas 

"Es un evento que integra a la juventud" 

Eduardo Martínez 
3o Sistemas 

Es una forma de expresar parte de nuestras 
raices y conocer de la cultura. 

Gilda Gatica 
3o Odontología 

"Si me enteré del 
evento, pero no fui. 

Jesús Luzuríaga 
Catedrático 

No pude asistir. 

Rodolfo Avila 
5o Ing. Civil 

"No lo vi, porque 
tenía clases, pero en 

anos pasados si 
he ido." 

* 

MÉfctk* 

~* <* 

\ 

•Mfl 

Este lunes 20 de octubre 
espera una edición 

especial de 
"El universitario" con 
todos los detalles del 
informe del Rector 
M.A. Mario Iglesias 

García Teruel. 

Mario López Herrera 
Contraloría 

"No fui, me quedé a 
trabajar." 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Armando Esponda G. /7o. CICOM 

Una excursión a la montaña 
Por: José Noe Vásquez Maldonado 9° C.P. 

Entre 1911 y 1923 el novelista alemán Thomas Mann 
escribe una de sus novelas más conocidas: La Montaña Mági
ca, obra litereraria sintomática de momentos que sucedían y 
vaticinios de etapas históricas por suceder. Obra de debates, 
conversaciones que parecen interminables, reflexiones 
acerca de nuestras percepción del tiempo, descripciones 
naturalistas del cuerpo humano... Es difícil encontrar 
libros que develen con tanta amplitud y profundidad 
la condición humana, este es una de ellos. En ésta, 
su obra maestra, Thomas Mann nos envuelve con 
un sortilegio, nos hace complices de su suspica
cia, sabe "solicitar profundamente, a la alema
na" (como cita Mario Verdaguer, su traductor 
al español de Plaza & Janes): sabe realizar 
aquello que Umberto Eco define como 
hacer al lector "presa del texto". Es ob
sequioso y no porque la lectura de su 
citada novela sea fácil, lo es en el sen
tido de ser una novela suma, total, 
con la misma actitud de "saque 
cultural", poner toda la tienda 
sobre el mostrador como en 
Ulyses de James Joyce y con 

la diferencia de que Thomas Mann no incurre en los excesos 
barrocos ni en el electismo de estilo como en Joyce. 

La Montaña Mágica es un cuerpo íntegro, consistente, 
se lee sin tropiezos a pesar de sus casi mil páginas: es sobrio, 
prosaico, pero, en su conjunto resulta apasionante y además po
see un ingrediente indispensable de toda gran literatura: el sen
tido del humor. 

El libro parte de la premisa de que sus acontecimientos 
se desarrollan antes de la Primera Guerra Mundial, es la etapa 

del sueño del hombre, su confinza el provenir. Su lectura nos 
revela una defensa de valores intelectuales, estéticos y mora

les. Es el "antes" el periodo de inocencia, amor y esperanza 
que se condensa en la completísima personalidad de su pro

tagonista, Hans Castrop, jóvenes e impresionables y sus 
dos padres espirituales, Naphta y Setembrini. 

En la tranquilidad de la Montaña Mágica Hans Castrop 
tendrá el tiempo suficiente para "rimar sueños poéti

cos sobre la Humanidad" o preconizar la pesadilla 
del Holocausto, descubrir su amor por la Madame 

Chauchat (no podía faltar: ¡Una mujer, natural
mente!"); volverse samaritano junto con su pre

mio, o bien, entrevistarse con el espíritu de 
un poeta muerto: Holger. ¿Se entiende por 

qué es mágica?. 

La Gran Guerra es el destino que 
alcanza al autor en un sanatorio en 

Davos, Suiza y es vertido en su capí
tulo final "El Trueno". Hans 

Castorp despertará de su letargo 
para enfrentar la noche terrible 

del espíritu humano, aquella 
"fiesta mundial de la muerte". 

Ya se sabe que el "después" es el de 1947 cuando apa
rece Doktor Faustus, alegoría de una Alemania presa de los 
odios y los fanatismos, el ansia ilimitada de poder que la lleva 
a la guerra. Thomas Mann, colocándose a la altura de Goethe o 
Christopher Marlow. revive a Fausto para un siglo faústico. de 
desastres morales. 

Tal vez. La Montaña Mágica no sea el libro que la 
mayoría quiere leer, sus páginas no buscan un entretenimiento 
fácil; sin embargo, todo lo demás es parte del amor y del hechi
zo. 

Satisfacción por la vida 
Por: Mary Carmen Talavera Spezzia r-^ll—'<U// 

Todo lo que comienza algún día tiene que terminar, 
los pájaros emigran y mueren, 
una flor se marchita, 
una persona muere... 

Todo termina; como desde que un día amanece, 
el mismo anochece, 
como la luz a la oscuridad, 
como el día a la noche... 

Algún día todo acaba. 
aunque por más que se anhele que nada acabe, 
esa es la ley de la vida; 
el deseo de que las cosas sigan igual o vuelvan a ser como 
lo fueron un principio, 
se quedan en simplemente deseos... 

Existen cosas dolorosas. las cuales no deseas que se repi
tan, 
pero hay muchas otras que sí 
y nada es como lo fue... 

Tenemos muchos deseos; deseos de superarnos, 
deseos de crecer, deseos de ser alguien, 
deseos de amar y ser amados... 

Muchos de estos provienen de nosotros mismos; 
de la siembra dependerá el futuro. 
siembra amor para que germine amor, 
siembra cosas buenas y estarás satisfecho de tu vida. 

¿TOCAS LA GUITARRA Y TE GUSTARÍA 
PERFECCIONARTE? 

VEN A CLASES TODOS LOS VIERNES 
DE ll:30A 13:00 hrs. 

TRAE TU GUITARRA 
Y UN CUADERNO 
CENTRO CULTURAL UP/ 
15 SUR 905 
TEL: 32-20-50 

¡Tú que estas interesado en preservar nuestras tradiciones! 
te invitamos al 

CONCURSO DE OFRENDAS 

Este 30 de Octubre 
Se calificará: 
•Apego a la tradiciói 
•Creatividad 
•Laboriosidad 
ler. Lugar $4.000.00 
2o. Lugar $3,000.00 
3er Lugar $2,000.00 

Informes e Inscripciones (del 20 al 29 de octubre): Facultad de 
Pedagogía UPAEP. Costo por ofrenda $30.00 

Sor María Santos Morales im
partió conferencia en el museo 

UPAEP 
Por: Sainos Mendieta Miguel Ángel Io CICOM 

El dia jueves 9 de oc
tubre del presente año a la 20:00 
hrs. se llevo a cabo la conferen
cia titulada "Las Dominicas de 
la Nueva España" impartida por 
Sor María de Cristo Santos Mo
rales en el museo UPEP ubica
do en la 3 norte #3, en pleno 
Centro Histórico de nuestra ciu
dad, en el cual desde el día 11 
de septiembre se inauguró la ex
posición de: objetos religiosos, 
rosarios, pinturas, esculturas y 
maquetas sobre la obra de San
to Domingo gracias a las ges
tiones realizadas por el Lic. 
Humberto López Paez, coordi
nador de dicho Museo, que fue 
fundado el 9 de febrero de 1995. 

Sor María de Cristo no 
es la primera vez que colabora 
en el museo, se le conoce desde 
que la UPAEP patrocinó la edi
ción de uno de sus libros titula
do "Monjas Dominicas de la 
Cultura Novohispana". poste
riormente coordinó una exposi
ción sobre la vida conventual de 
las religiosas, para resaltar la 
vida de claustro, la misión que 
tienen y su forma de trabajar in
tensamente en beneficio de la 
comunidad, ha dedicado 10 años 
a la investigación de la vida de 
las religiosas, ha escrito 5 libros, 
ahora trae su último libro a todo 
lujo donde narra la vida de las 
monjas de toda América Latina. 

Al exponer su confe
rencia manifestó que para hacer
la más amena se basaría en la 
proyección de diapositivas y en 
una grabación relacionada con 
los Monasterios. En donde se 
apreció la verdadera función y 
los ideales de las Monjas Domi
nicas, dicha proyección constó 
de 110 diapositivas que. según 
manifestó, tardó 2 años en su 
elaboración. Esta conferencia ha 
sido presentada en Europa para 
dar a conocer la labor al turista 
de las monjas Dominicas. 

A lo largo de la pro
yección manifestó que antigua
mente existían 8 Monasterios y 
6 Vicarias pero que actualmen

te las 6 vicarias han sido ele
vadas al rango de Monasterios 
por lo cual hoy en día existen 
14 Monasterios. Estos lugares 
de monjas dominicas reúnen a 
mujeres para llevar una vida de 
piedad, siendo este un lugar es
table. 

La orden de los do
minicos fue fundada por San
to Domingo de Guzmán padre 
y fundador de monjas Domi
nicas y de la orden de predica
dores. El primer Monasterio 
femenino fue Santa María de 
Prusia en Francia fundado en 
1106. 

En la República 
Mexicana existen 4 Monaste
rios, el primero se fundó en la 
Catedral de Puebla antes 
diosesis de Tlaxcala en el año 
1568. El documento más anti
guo que autoriza la fundación 
de los monasterios en México 
se conserva actualmente en el 
mismo estuche en que llegó de 
Roma. 

Al término de la con
ferencia se le entrevistó a Sor 
María de Cristo Santos Mora
les. 
¿Como está influyendo la 
Iglesia para mejorar el com
portamiento de la juventud 
actual? 
-Fundamentalmente por la ora
ción, el sacrificio, el esfuerzo, 
portase bien, pero definitiva
mente el hablar directamente 
con los jóvenes. 
¿Que espera la sociedad 
mexicana de sus Pastores Re
gionales? 
-Esperan apoyo y orientación 
de los Religiosos porque el 
pueblo mexicano lo nececita. 

Por último se le pidió 
que manifestara su opinión so
bre si es posible erradicar las 
Sectas Religiosas que están in
vadiendo nuestro país, a lo cual 
respondió: 
-No. lo necesario es preparar
se cada día más para hacer 
frente a todos esos problemas. 
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y su Vocación Solidaria 

3er. Festival del Día de las Americas 
* i». 

Por Sonnia Flores Delgado 

El desfile que se llevó a cabo el pasado 10 de oc
tubre en el zócalo de la ciudad de Puebla, fue realizado 
para celebrar el encuentro entre las culturas de dos mun
dos, América y Europa (el viejo y el nuevo mundo), el cual 
dio origen a la gran nación hispanoamericana. Producto de 
este encuentro es el valor de la solidaridad que hermana y 
engrandece a nuestros pueblos. Y precisamente porque la 
solidaridad es un fenómeno humano, emerge de la persona 

nina, y las instituciones ubicadas en stands fueron: Alian
za de Maestros A.C., Asociación Scouts, Asociación Na
cional de Trabajadores Guadalupanos. Colegio Miguel 
Hidalgo. FEDEST, Conductor Designado, Apoyo y Par
ticipación del Movimiento Testimonio y Esperanza, 
PRÓVIDA, Instituto Normal Quevedo, Secundaria Ofi
cial Constitución 1917, Secretaría de Cultura del Estado 
de Puebla. La Unión Estatal de Padres de Familia. 

El Tercer Festival de las Americas concluyó con 
la alegría característica del grupo musical de la UPAEP 

lural de "América y su vocación solidaria". Abrieron el pro
grama la descubierta de banderas de los países de: México, 
España, Argentina Bahamas. Bolivia, Brasil. Canadá. Chile. 
Costa Rica, Cuba, Estados Unidos de Norte América. Ecua
dor. El Salvador. Granada, Guatemala, Guyana, Haití, Hon
duras, Jamaica, Nicaragua, Panami Paraguay. Perú. Puerto 
Rico. República Dominicana. San Vicente y Laza Granada. 
Santa Lucía, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela. 

como acto o actitud cons
ciente y libre, por lo mis
mo, la solidaridad no se 
impone como una ley físi
ca, sino que se presenta 
como un valor. Cabe seña
lar que uno de los valores 
de las grandes figuras mi
sioneras de la evangeliza
r o n de América fue su 
amor apasionado a los más 
marginados de la tierra, los 
indios, los negros y los po
bres, provocando un en
cuentro entre los diversos 
pueblos que generaron una 
nueva cultura. 

El desfile dio ini
cio en el paseo Bravo de la 
ciudad a partir de las 12:00 
hrs., con rumbo al zócalo. 
Al llegar al zócalo dio ini
cio el programa cívico-cul-

Al entrevistar a 
participantes en este fes
tival, su respuesta fue ani
mada, al preguntarles: 

¿Qué significa 
para ustedes el Desfile de 
las Americas? 

* Compartir la 
riqueza cultural de valo
res, y el festival es una 
muy buena oportunidad 
para recordarlo. Ramón 
Zamorán proveniente de 
la República del Salva
dor. 

* Significa mu
cho para mi. porque todos 
estamos unidos por Amé-

Después de este magno desfile, dio inicio la ceremo
nia con honores a nuestro símbolo patrio. Así como también 
se rindió un minuto de silencio a nuestros hermanos acaeci
dos en el huracán Paulina en Acapulco y Oaxaca. 

Continuando con el programa con motivo de la ce
lebración del Tercer Festival de las Americas, la Profa. Ma. 
Teresa Torreblanca Ríos, delegada de la región Oriente de la 
Alianza de Maestros A.C.. pronunció el discurso oficial y agra
deció a las diferentes instituciones su valiosa participación, 
entre estas destacaron: UPAEP, Escuela Secundana Técnica 
No. 43, FEDEST, H. Ayuntamiento del Estado de Puebla, 
Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. Instituto An
des de Puebla, Instituto Angelopolitano, Instituto Carlos 
Pereyra, Instituto México, la Familia Misionera, Familia Edu
cadora en la Fe Católica Asociación Nacional Cívica Feme-

i l l 
^«wt%;«** i. * •, 

rica y el 12 de octubre es una fecha importante para cele
brar: en mi país que es Venezuela es algo muy significati
vo. Rosa Villasmín. 

* Gracias a la inspiración realizada por Cristóbal 
Colón surgieron ambas culturas y el nacimiento de este mes
tizaje. Dulce María Infante oriunda de Madrid, España. 

* La lucha inacabable de un hombre por cumplir 
sus sueños. Guillermo Carvajal. UPAEP. 

* No significa mucho para mi porque pienso que 
en lugar de conquistamos nos implantaron una cultura di
ferente a la que teníamos. Juan Carlos Montenegro, de la 
UPAEP 
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SECCIÓN 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

Es el momento de mostrar 
tu solidaridad 

PorBrenda Mendoza 

El grupo de acopio de tierra 
del sol te invita a que ayu
des a los damnificados que 
dejo el huracán Paulina, do
nando comida enlatada no 
perecedera, agua, medica
mentos y si puedes dar un do
nativo en efectivo también se 
te agradecerá, esto se en
cuentra en la entrada de 
intregración universitaria y 
en la cafetería de la univer
sidad. 

También te invitan 
a que si quieres ir al lugar de 
los hechos a entregar las co
sas recolectadas y dar un 

apoyo más directo también 
lo puedes hacer, pide infor
mación en los lugares don
de dejes las cosas. 

El transporte lo 
está facilitando la universi
dad tanto para transportar 
alimentos como las personas 
interesadas en ir a los esta
dos en desgracia. 

Se hará otro centro 
de acopio en las oficinas de 
Ciencias Políticas ¡partici
pa!. Re cuerda que todos 
somos mexicanos y nos de
bemos ayudar para salir ade
lante hoy es por el los maña
na tal vez será por nosotros. 

CHISTES 
Por: Rosario Casas Cajica 

5tQ. semestre LAI 
Pues resulta que se muere el dictador de Cuba, 

Fidel Castro, y por cosas de la vida va a parar al infierno... 
Tres meses después, el diablo llama a Dios y le dice: 
--¿Señor? 
-¿Sí? 
-Señor, mira, te habla el diablo. Resulta que aquí tengo a 
un pecador demasiado problemático para mí, y ... 
~¿Ah, sí? ¡Cuéntame! 
-Pues nada. Mis diablitos han comenzado a sindical izarse, 
y ya están exigiendo que la semana de trabajo no tenga 
más de 40 horas. ¿Crees que puedas corregirlo allí en el 
cielo? Yo ya hice todo lo que pude, y nada ha funciona
do... 
--¡Claro que sí! ¡Mándalo para acá de inmediato! Haré lo 
que pueda... 
-Pues te lo envío ahora mismo entonces...Se llama Cas
tro... 

+Total que Fidel Castro es enviado al cielo, y des
pués de sólo unos días todo regresa a la normalidad en el 
infierno. Pasan unos días más, y el diablo, preocupado por 
lo que le habría sucedido al dictador de la robo-ilusión 
cubana, decide llamar al cielo nuevamente para investigar 
la situación: 
--¿Bueno? ¿Sí? Habla Satanás. ¿Podría hacerme el favor 
de comunicarme con Dios? 
--¿Dios? ¿Cuál Dios?-respondieron desde el otro lado -Yo 
creo que se ha equivocado de número...Aquí no hay nin
gún Dios. ¡¡¡Aquí todos somos iguales!! 

¡¡ Ilusionado!! 

Les digo que si 
la hago 

Esta si va a pegar... Rumbo al éxito 

¡Felicidades Don Lucio 
Zepeda Sánchez! 

¡ Chócalas! 

Te juro que si funciona 
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S O C I A L E S 
•Cintya P. ¿ Cuan

do me vas a dar el gusto de 
salir contigo? Y.O.G. Civil. 

*Se gratificara a la 
persona que haya encon
trado una chamarra azul 
con gorro el día viernes 3 
de octubre a la 1:00 p.m. en 
el salón A-106. Favor de co
municarse al tel. 45-54-86 
con Gpe. Mtz C. (3Med) 
gracias. 

•Chucho (1° Ing. 
Ind). Felicidades por tu 
cumpleaños, más vale tarde 
que nunca. Sigue adelante. 
Atte. Tu hermana (3o Medi
cina). 

•Chucho (1" Ing. 
Ind.). No seas gacho, no me 
invitaste al pastel. Nisa. 
(Med). 

•Lis (1o Medicina) 
No me huyas. ¡Pélame si! 
Atte. 3o tu médico de cabe
cera. 

•Javier Chávez (7º 
de Ing. Civil). Me gustas 
mucho, no te desaparez
cas. Déjame verte mas se
guido. 

•Moisés Dircio (Li
brería UPAEP). Gracias por 
todos los momentos compar
tidos, eres super especial. 
Atte. RDL. 

•Arturo M.A. Mu
chas felicidades. Espera
mos te la pases super. Tus 
amigos. L.A.P.J.A ¡No 
cambies!. Se te quiere. 1º 
grupo 3. 

•Miguel Jara ( 7o 

Medicina). El sábado que 
salimos me la pasé super 
bien contigo. Gracias por ha-

ENSALADA 
universitaria 

cerme sentir bien. Mónica A. 
(3o Diseño Gráfico). 

•Mayra (3° Ing. 
Sistemas). Felicidades por 
tu examen de cálculo sigue 
así. Atte. A.L.L 

•Hola, Choso (Al
varo 7o Sistemas): como tu 
no lo has publicado, nosotros 
lo haremos. ¿Qué tal estuvie
ron los tacos de canasta?. 
Haber que día nos invitas 
otros y los llevamos a tu casa 
para que te ignore. Aprove
chamos para decirte teliz 
cumpleaños ex Bb. Atte. 
Viritma P.D. Ahorra para 
que nos invites algo. 

*A la Sociedad de 
Alumnos Nosotros, les 
agradezco mucho el choco
late que me dieron el 2 de 
octubre, estuvo muy rico. 
¡Sigue adelante! Atte. 
220206. 

•Angeles V.R. 
(Conta 5o). "Que gusto cono
cer a alguien como tú. Eres 
super" (Rol, S.C.). 

•Lilia (3o Psicolo
gía. ¿Cuándo aceptas mi 
invitación? No seas cruel. 
Atte tu admiradora. 

•Yeimy (3o 

ADMON). Eres una niña in
creíble y me encantas. Me 
gustaría mucho conocerte. I 
admirador( Ing.Ind.). 

•Si encontraste 
una cartera el día miérco
les 8 de octubre en el baño 
de mujeres en el edificio B 
del último piso, favor de en
tregarla en la dirección de 
Diseño Gráfico. No me im
porta el dinero, solamente 
las identificaciones. Gra
cias. 

•Urge. Si encon
traste una libreta con accio
nes, favor de entregarla en el 
A-209. lunes, miércoles y 
viernes 9:00. Atte. Francis
co Mar. 

•Si el lunes 6 de 
octubre a las 2:00 p.m en
contraste un lapicero metá
lico, color café, de 0.3 mm. 
Por favor devuélvelo al tel. 
49-02-97 con Cristina To
rres. Gracias. 

•Orly T CICOM 
¿Qué tinte usas? ¡Tienes un 
cabello muy bonito! Atte. 
Diseño Gráfico. 

•Mario . (Siste
mas). Gracias por este mes. 
Te amo nunca lo olvides. 
Atte. Tu novia. 

•Jorge Alvarez (3° 
LAE). En cada clase que te 
veo me doy cuenta que eres 
muy especial para mi. Me 
encantas. P.D. Espero verte 
la siguiente clase. 

•Angeles V. 

C COPY-RAPID 
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y Papelería en general 
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(Conta 5"). Eres una niña 
fantástica y muy buena 
onda, que gran gusto cono
cer a alguien como tú. ( 
LOR, S.O 

•David (7o de 
Volley) que bueno que al fin 
eres libre, ahora intentaré 
acercarme a ti. Atte. CAÍ. 

•Urgente. Por fa
vor, la persona que haya 
encontrado una carátula 
de auto-estereo con estuche 
toshiba en el salón A-302 el 
día 10 de octubre, entregar
lo en sala de 
maestros. Gracias 

•Nelly (Io Conta). 
Me encantas desde que te vi 
y ahora que ya nos presenta
ron, aun mas. Atte. Tu admi
rador de Ingeniería. 

•Cris. ( 1" Comer
cio). Me siento triste por tu 
indiferencia. Atte. Indus
trial. 

•Talina( 5o Comer
cio) Tienes los ojos más bo
nitos que he visto, eres la 
niña más linda Atte. Memo. 

"Harina Reyes (3º 
L.A.E). No deberías de 
romper tu noviazgo con 
Jorge Peza, nada más por 
hacer pública esta relación. 
P.D. hacen una hermosa 
pareja. Atte. Sistemas. 

•Bety ( 9° Psicolo

gía). Eres la niña más tierna 
y maravillosa, te amo. Atte. 
Cuchi Cuchi. 

•Cesar. Vlchol (T 
Med). Felicidades por tu 
cumpleaños que te la pa
ses super bien. Ojalá que 
los años encima no te ha
gan perder la agilidad que 
tienes para bailar el dance-
table. Atte. Lupita y 
Marilu. (3º Med). 

•Ivonne 1o de Ins
tituciones. Eres los máximo. 
Eres la persona que siempre 
he soñado. T.A.M y C.D M 
Atte. Isaac Io D.P.P. 

• R o d i a n 
Marmolejo (CICOM). Me 
entere que ya estas 
solterito, porque así tengo 
una oportunidad. Dicen 
que la esperanza es lo últi
mo que se pierde. Atte. 
M.A. 

•Francisco (Agro
nomía) Que talla eres para 
que te regale una t'shirt que 
no sea blanca Atte. Tú ya sa
bes quien. 

•A quien encontró 
una esclava de plata favor 
de devolverla en prensa. 
Recompensa $ 50.00 

•Orlando. Espero 
que el artículo ahora si te 
guste. Te amo. Atte. Inés. 

•David Mendoza 

(CIPOL). Ya pórtate bien 
no ves que sufro porque ya 
no sé si es Pili o Karla, de
cídete. Y si no yo estoy 
disponible. Atte. Tú ya sa
bes quien. 

•Alonso Araujo. 
No te desanimes porque, por 
que un partido no es nada, 
solo es una experiencia y ver 
en que fallaste. Atte. Cecy. 

• J .M. Andrade . 
Tu clase me encanta y es
pero que sigas dando tu 
clase como las estas dando. 
Si buscas cariño yo te lo 
puedo dar. Te quiere tu ad
miradora secreta. 

•A aquella persona 
que se atrevió a comparar a 
dos hombres tan diferentes 
(Fausto A) y J.M Andrade, 
no sabe en realidad como 
J.M. Tienen su propio encan
to, así que ¡ No comparen, 
por favor!. 

•Fausto Antonal. 
No sabes como te extraño 
en la clase de Fisiología y 
Farmacología, me fascina 
la manera en que impartes 
la clase, yo sería muy feliz 
se me dieras clases particu
lares; bueno sólo puedo de
cirte, que eres un profesor 
súper excelente, una perso
na maravillosa y un nom
bre ideal. Tu admiradora 
secreta. Te quiere muchísi
mo. 

•Sergio Alvarez. Te 
quiero muchísimo. Atte. Au
rora. 

•Polo, desde que tra
bajas ya no sonríes. Atte: Brea 

¡No es posible!, 
nomas no me la puedo creer, 
ya van dos semanas segui
das de puros estrenos, como 
piensan que uno pueda criti
car todas las películas si es
tán llegando dos estrenos 
cada semana. 

De lo poco que he 
podido ver del cine de 
Hollywood en estas sema
nas sólo puedo decir lo si
guiente: Se ve que las casas 
superproductoras de Los 
Angeles están en decadencia, 
prueba de esto es la última 
entrega de premios de la 
Academia y los premios glo
bo de Oro, en donde las pro
ducciones independientes 
fueron las que arrasaron con 
los galardones. Otro de los 
ejemplos de esta caída en los 
filmes comerciales es la fal

ta de creatividad en las pelí
culas que se exhiben en las 
pantallas grandes. La mayo
ría de las producciones de 
este verano carecieron de 
creatividad por parte de los 
escritores, podrían haber te
nido los mejores efectos es
peciales y a los directores 
más caros que pueden exis
tir en los Estados Unidos 
pero de todos modos llega
ron a ser un fracaso en las lis
tas de popularidad. 

Esto también se ve 
en las últimas películas que 
llegaron a nuestro país, en 
donde la cinta cuenta con 
grandes actores y grandes 
directores y al principio 
muestra una trama que pro
mete mucho pero al final 
todo se resuelve de una ma
nera muy superficial o de 
una forma muy espectacular 
pero muy poco creíble. 

Y lo peor es que las 
casas creativas están cayen
do en un ciclismo, en vez de 
crear nuevas historias, se 

ponen a hacer adaptaciones 
de cintas antiguas que hace 
varios años pegaron como es 
el caso de la adaptación del 
filme Sabrina. 

Y todavía peor, 
cuando no adaptan una cinta 
antigua entonces se ponen a 
adaptar películas francesas, 
como es la cinta de Asesina, 
Nueve Meses, La Jaula de los 
Pájaros y recientemente Una 
Papá de sobra, sacándolas de 
contexto y quitándole todo el 
chiste. 

O de plano, ya para 
terminar de empeorar las co
sas, se ponen a reinventar al
guna cinta ya creada, como 
fue el caso de Waterworld, 
que fue sacada de Mad Max, 
o la de Escape de Los Ange
les que fue un mal intento de 
secuela de Escape de Nueva 
York. 

Espero que las cin
tas que salgan en diciembre 
estén mejor que las que te
nemos ahora. Hasta la próxi
ma, el palco esta cerrado. 
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DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

BUEN INICIO DE LOS 
UNIVERSITARIOS 

Por: Leopoldo Aguilar. 

Buen inicio ha tenido la escuadra de fútbol soccer 
universitario, que se prepara arduamente para el nacional de 
CONADEIP, y esto lo hacen participando en la Liga Esparlo-
la, dirigidos por el Profesor Agustín Macías y esta vez cose
charon su tercer triunfo al hilo ante Super 3 por marcador de 
6-0. 

El inicio del encuentro no fue tan fácil como parece, 
en la primera mitad UPAEP, sólo pudo conseguir un gol, éste 
por conducto de Manuel Ugalde, que con un tiro cruzado ven
ció la cabaña rival. 

Ya para la parte complementaria los aguiluchos se 
echaron encima del equipo Super 3, que tuvo que aceptar cin
co dianas más en su portería, esta cascada de anotaciones la 
inició Gilberto Jimenez quien concretó un pase cruzado que 
enviara desde la banda Jorge Ramírez para el 2-0. 

Para el minuto 52 una escapada desde la media ca
cha de Rene Gómez, quien evitó al portero y anotó el tercero 
en la frente del equipo rival. 

Pero no fue todo para Rene Gómez quien provocaría 
un penal que Ruben Reyes concretaría para el 4-0, en el mi
nuto 30 de la parte complementaria el debutante Israel Roldan 
anotó y Manuel Ugalde se alzó con su segunda diana del jue
go para completar la goleada de 6-0, esta vez con un tiro libre 
al minuto 80. 

¡FÚTBOL! 

UPAEP 
vs 

CHALCO 
Miércoles 15 de octubre 

3 de la tarde 
Estadio Tlahuicole 

¡ Apoya a tu equipo! 

Noé Priego es junto con Is-
rael E s p e r ó n , los únicos que 

te mantienen con el equipo 
' desde la temporada pasada. 
• Priego jugó con el equipo 
• universitario que consiguió 

el campeonato de la Segun
da División de la Liga Es
pañola de hace dos años. 

Nombre: Noé Priego Ponce de León. 
Edad: 21 años 

Posición: Extremo o medio derecho. 
Debut como profesional: A los 15 años con Tabasco ahí 

anotó 80 primer gol 
Metas: Llegar a Primera Drvittón, y"a la, Selección 

Nacional y acabar su carrera. 
Cualidad: Velocidad y habilidad. 

Hobbies: El cine, películas como "Corazón Valiente". 

SEGUNDA DERROTA 
CONSECUTIVA. 
Nuevamente cayeron los pupilos de Alvarez-Mo-

reno, esta vez ante Cruz Azul Oaxaca. que los venció 3-2, 
en una cancha floja pero sin lluvia, los rojiblancos se fueron 
adelante con Alejandro Paredes al minuto 2, pero los loca
les rápido le dieron la vuelta con anotaciones en el minuto 
21 y 37 con goles de Luis AI varado y de Tomas Campos; 
UPAEP, igualó con un gol en el tiro libre del lateral Juan 
Cahuatzin en el 37, pero Edgar Sánchez marcó la diferencia 
final al 44 del primer tiempo. 

UPAEP. tuvo oportunidades en la segunda mitad, 
incluso un penal que Antonio Medina falló, los aguiluchos 
se estancaron en el noveno puesto del grupo 1 con 12 pun
tos. 

UNA MALA Y OTRA 
BUENA 

Por: Leopoldo Aguilar. 

Una mala y otra 
buena esta semana, para el 
representativo varonil de 
basquetbol, la mala la derro
ta contundente ante la Uni
versidad Interamericana por 
83-70 y la buena ante 
UABJO con una victoria 
aplastante de 104-68, en ca
lidad de visitante. 

En el primer en
cuentro la UPAEP demostró 
su novatez, y la presión del 
público los hizo caer en un 
gran nerviosismo, del que 
nunca pudieron salir, tuvie
ron un inicio muy lento am
bos equipos y el encuentro 
fue peleado en este lapso del 
juego, hasta que la ínter ex
plotó, y con una buena de
fensa en los tableros concre
taron sus oportunidades, as
pecto que siguió todo el en
cuentro, y donde se eviden
ció la inexperiencia de 
UPAEP, ante la experiencia 
de gente como Ornar Flores 
que concretó 20 puntos en el 
partido, el primer medio ter
minó 47-37 a favor de los 
locales. 

Para la segunda mi
tad los dirigidos de Javier 
Ceniceros siguieron fallando 

y esto fue bien aprovechado 
por la Inter, que finalizó con 
una victoria contundente de 
83-70. 

El fin de semana 
UPAEP, buscó quien le pa
gara los platos rotos y la 
Autónoma Benito Juárez de 
Oaxaca, fue la víctima, en un 
partido que resolvieron con 
mucha facilidad dominando 
la tabla y realizando rompi
mientos rápidos 

Sadol Martínez fue 
el mejor anotador de los 
aguiluchos con 18 puntos, 
esta vez Alonso Araujo si 
concretó y obtuvo 17 pun
tos, al igual que Patricio 
Garcia, otro desaparecido 
contra la Inter, que alcanzó 
la cifra de 13. 

Víctor Thomas, se 
encuentra lesionado, ya que 
sufrió un golpe en la nariz 
que le causó fractura, y tuvo 
que ser operado. 

El próximo en
cuentro será el Clásico Po
blano del basquetbol, cuan
do se enfrenten Águilas y 
Poblanos en el gimnasio de 
la UDLA 

NIDO 

Por: Leopoldo Aguilar Cruz. CICOM. 
Amigos del deporte universitario, el pasado jue

go contra la ínter nos dejó varias cosas, lógico además de 
la derrota; el equipo de Javier Ceniceros evidenció varias 
cosas, su falta de experiencia se hizo patente en este jue
go, dejaron que el público de la ínter, los hiciera menos, 
que los dominara, que la presión hiciera estragos en ellos, 
porque a pesar de que no jugaron tan mal, les temblaron 
las manos a la hora de concretar canastas hechas. 

Los integrantes del equipo deben darse cuenta de 
que estos partidos son así, de gran tensión y en los que se 
debe demostrar quien es el mejor y los aguiluchos no lo 
demostraron, porque de nada sirve saber que se es el me
jor, hay que salir a demostrarlo a la duela, pero con coraje 
haciendo presencia en la cancha, poniendo un extra en cada 
balón disputado. 

La UDLA es el siguiente rival y ¿qué es lo que 
va a pasar?, la respuesta la tienen los jugadores y el cuerpo 
técnico, sólo hay que recordar que el clásico siempre es 
duro, sobretodo en la duela de los poblanos, que sin duda 
se motivan para este juego, aunque no anden bien. 

Esta es la parte de la campaña en la que sabremos 
que tantas posibilidades tiene el equipo, el invicto ya se 
fue, pero sin duda si no se les supera a estas quíntelas del 
centro, en la siguiente fase tendremos problemas con las 
escuadras norteñas. 

Por otra parte el equipo de Segunda División está 
metido en un bache, y tiene una semana ideal para regre
sar a la senda del triunfo, primero recibe al deportivo Chalco 
y después visita al colero del grupo 2 Jaguares de Tabasco. 

Sin duda esta semana se anotó, pero no fue sufi
ciente, y el famoso gol oportuno se le sigue negando a la 
UPAEP, que durante todo el segundo tiempo no pudo con
cretar las multiples oportunidades que tuvieron, incluyen
do el penal que erró Antonio Medina. 

El equipo este lunes tuvo una larga plática, para 
salir de esta racha que de no hacerlo, los marginará de la 
siguiente ronda y de la posibilidad de luchar por el ascen
so en estas instancias. 

¡Hasta la próxima semana! 

TUUOdL 

REGRESA EL CLASICO POBLANO. 

UDLA 
vs 

UPAEP 
Gimnasio de la UDLA 
Jueves 16 de octubre. 

Siete de ia noche. 
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